

GRÜNE Fraktion im Ortsbeirat Hartenberg/Münchfeld

An die
Ortsverwaltung Hartenberg/Münchfeld
z.Hd. Frau Sauer



Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 15.06.2021

Benennung einer Grünanlage

Vorlage-Nr. 0827/2021

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Die Grünanlage zwischen der Dijonstraße und dem Bereich Stefan-Zweig/Franz-Werfel/Ricarda-Huch-Straße sowie An der Allee (im Folgenden: Grünanlage) soll einen Namen erhalten. Der Ortsbeirat wird dem Stadtrat hierzu einen Vorschlag unterbreiten, der mindestens einen Namen enthält. Um die Bewohner:innen des Stadtteils in den Namensfindungsprozess einzubinden, wird folgendes Verfahren eingerichtet:

1. Die Bewohner:innen des Stadtteils erhalten die Möglichkeit, bis zum 31. August 2021 Namensvorschläge an die Ortsverwaltung zu richten.
2. Die Ortsvorsteherin wird gebeten, über die der Verwaltung zur Verfügung stehenden Kanäle Öffentlichkeitsarbeit zu betreiben.
3. Den Mitgliedern des Ortsbeirats wird seitens der Ortsvorsteherin eine Liste mit den eingereichten Namensvorschlägen zur Verfügung gestellt. Die Ortsvorsteherin kann auf die Aufnahme offensichtlich nicht ernst gemeinter oder gegen die guten Sitten verstoßender Vorschläge verzichten.
4. Die Mitglieder des Ortsbeirats können innerhalb der geltenden Antragsfristen weitere Namensvorschläge einreichen.
5. Eine Entscheidung über den Vorschlag für die Entscheidung des Stadtrats wird für die Sitzung des Ortsbeirats am 21. September angestrebt.

Begründung:

Hartenberg/Münchfeld macht es seinen Bewohner:innen nicht immer leicht, sich mit dem Stadtteil zu identifizieren. Ein gemeinsames urbanes Zentrum fehlt dem Gebiet ebenso wie zentrale Treffpunkte und Ausgahmöglichkeiten. Während im Hartenberg eine Reihe von Anlaufstellen bestehen (MLK-Center und -Park, Hartenbergpark, Alte Patrone), fehlt dem Münchfeld ein Kern. Das Münchfeld kann allerdings neben seiner zentralen, aber ruhigen Wohnlage unter anderem mit der langgestreckten Grünanlage südlich der Dijonstraße aufwarten, die u.a. Spaziergänger:innen, Jogger:innen, Fahrradfahrer:innen und Eltern mit kleinen Kindern eine angenehme Wegstrecke und eine schnelle

Verbindung des Münchfelds über die Allee hinweg in den Bereich am Bruchweg und weiter bis zum Hartenbergpark bietet. Dass die Grünanlage bislang keinen Namen hat, macht sie in der Kommunikation und Wahrnehmung unsichtbar. Eine Benennung, noch dazu mit Beteiligung der Bewohner:innen des Stadtteils, ist geeignet, einen Beitrag zur Identifikation mit diesem l(i)ebenswerten Flecken zu leisten.

Während die Benennung öffentlicher Straßen und Einrichtungen zum originären Aufgabenbereich des Stadtrats gehört, kommt dem örtlich zuständigen Ortsbeirat ein Vorschlagsrecht zu. Gerade weil die Benennung der Grünanlage ein Beitrag zum gemeinsamen Miteinander der Bewohner:innen des Stadtteils ist, soll eine Beteiligungsmöglichkeit bestehen.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Für die Fraktion

gez. Ann Kristin Pfeifer